

CAPTAIN DARWIN

Le tour du monde de la biodiversité dans le sillage de Darwin.

Une association conventionnée par la



RÉGION ACADÉMIQUE
BRETAGNE

*Liberté
Égalité
Fraternité*

Et déjà soutenue par



FONDATION SNCF



BRETAGNE

CCA GGLOMÉRATION
CONCARNEAU CORNOUAILLE



NOUS RECONNECTONS LA SOCIÉTÉ À LA NATURE
POUR CONSTRUIRE UN FUTUR DÉSIRABLE.

L'EXPÉDITION

Captain Darwin est une expédition à la voile autour du monde sur les traces du scientifique Charles Darwin. À chaque escale, nous documentons la manière dont la biodiversité a évolué en 2 siècles, grâce au témoignage des naturalistes sur le terrain.

À travers un programme médiatique de premier plan et un programme pédagogique innovant, nous sensibilisons et incitons les jeunes, les entreprises, les politiques et le grand public à agir pour la préservation de la biodiversité.



Le bateau

Le navire baptisé Captain Darwin est un voilier en acier de 13 mètres de long, capable d'accueillir un équipage de 4 personnes. C'est un véritable studio de production de contenus pédagogiques et documentaires autonome.



Le fondateur

Le projet Captain Darwin a été créé par Victor Rault, réalisateur de films documentaires. Il a depuis été rejoint par une équipe de spécialistes de la pédagogie environnementale. Le sérieux de leur travail a abouti à la signature d'une convention avec la Région Académique Bretagne.

**NOTRE MISSION EST DE CONTRIBUER À L'ÉMERGENCE
D'UNE SOCIÉTÉ RECONNECTÉE À SA BIODIVERSITÉ.**



NOS PRODUCTIONS

Au cours du tour du monde, nous nous arrêtons partout où Darwin s'est arrêté. À chaque escale, nous choisissons une espèce à décrypter. Celle-ci est toujours liée au travail de Darwin, et nous permet d'initier une réflexion sur une grande problématique environnementale actuelle (la forêt ou la pollution plastique par exemple).

À travers nos rencontres avec les scientifiques et les citoyens engagés, nous brosons le portrait d'une biodiversité mondiale en pleine mutation. Nous utilisons ce contenu pour sensibiliser le grand public, les entreprises et les politiques (le programme médiatique) et les jeunes Français (le programme pédagogique).

LE PROGRAMME MÉDIATIQUE

Des documentaires

Auto-produits et diffusés sur YouTube, ils permettent de suivre l'aventure et de découvrir la biodiversité du monde entier... depuis son canapé ! Nous produisons un film et un livre à la fin des quatre années d'expédition.

Des relais médias

Le magazine *Science*, France Inter, France 3, le magazine GEO Aventure, la Radio Télévision Suisse, des publications en Allemagne, au Portugal... De nombreux médias nous permettent de diffuser notre message.

Des conférences

En Europe, en Afrique, en Amérique, nous organisons des conférences pour restituer les observations que nous faisons sur le terrain et engageons la discussion avec le public.



LE PROGRAMME PÉDAGOGIQUE

Un site pédagogique
avec une carte interactive pour suivre l'aventure, des
vidéos et des fiches pédagogiques
sur chaque espèce documentée.

Des sorties naturalistes sur le
terrain, pour connecter les jeunes
avec la biodiversité mondiale.

Une grande fête de fin d'année
pour réunir les élèves et valoriser
leurs créations artistiques.



ON L'A FAIT !

Captain Darwin, ce n'est pas seulement une (bonne) idée, c'est une expédition qui a déjà concrètement fait ses preuves ! Depuis notre départ de Plymouth en 2021, nous avons parcouru de nombreux milles (le bateau est actuellement en Uruguay).

Ces quelques chiffres vous donneront l'étendue du travail réalisé, grâce à l'énergie déployée par une équipe de passionnés.

EXPLORATION



C'est la distance parcourue en voilier depuis notre départ de Plymouth, le 12 septembre 2021.



L'Europe, l'Afrique, l'Amérique du Sud... et ce n'est que le début !



Le poulpe, l'alouette de Raso, le paresseux, les fourmis coupeuses de feuille, l'ibis rouge.



Un travail de recherche scientifique exploratoire avec un scientifique de l'Université de Lisbonne.



Le nombre d'heures de travail sous-marin lors du programme sur le poulpe au Cap-Vert.



Les initiatives citoyennes inspirant le public en montrant que l'action est possible !

PÉDAGOGIE

L'association est conventionnée



Concernés par les actions de pédagogie active (ateliers, visioconférences, sorties naturalistes, évènements).



Le temps passé en sorties naturalistes avec les jeunes : une manière d'apprendre au contact de la Nature.



Avec des écoles primaires, des collèges, des lycées, maisons de jeunes, universités !

MÉDIAS



Dans le magazine *Science*, un journal de référence dans le monde des publications scientifiques !



Des conférences en Afrique et en Amérique du Sud pour raconter nos explorations au grand public.



Dans la presse française, américaine, portugaise, allemande et brésilienne !

L'AVENTURE CONTINUE

*L'AVENTURE NE FAIT QUE COMMENCER !
NOUS NOUS DÉVELOPPONS EN BRETAGNE
PENDANT QUE LE BATEAU PROGRESSE AUTOUR DU MONDE*

L'année qui s'annonce verra le bateau progresser dans les eaux hostiles de la Patagonie. Nous y étudierons le manchot royal aux Malouines, et le plancton des canaux chiliens.

Sur le territoire Breton, nous étendons notre offre pédagogique pour toucher plus de jeunes, et développons le réseau de protection de la biodiversité en associant parole scientifique, volontarisme politique, énergie entrepreneuriale et participation du grand public.



*SOUTENIR CAPTAIN DARWIN,
C'EST ENTRER DANS UNE FAMILLE SOUDÉE
QUI CONSTRUIT ACTIVEMENT UN MONDE DURABLE*

Vous pouvez entrer dans l'aventure Captain Darwin, vous associant ainsi à un projet ambitieux, innovant, à la fois enraciné en Bretagne et ouvert sur le monde. Nous apportons à nos partenaires des outils innovants pour prendre la parole aux sujets de l'environnement et de la biodiversité.

Nous œuvrons au quotidien pour connecter les jeunes à la biodiversité. Nous aidons les entreprises à atteindre leurs objectifs de responsabilité sociale et environnementale en partageant nos étincelles de biodiversité à leurs collaborateurs. Nous créons des espaces de discussion pour rassembler localement les pouvoirs publics, les scientifiques et le grand public.

Le Macaque



MAURICE
Janvier 2025

Le Crabe des Cocotiers



ÎLES COCO
Octobre 2024

L'Ornithorynque



TASMANIE
Juillet 2024

Le Gecko



NOUVELLE-ZÉLANDE
Mars 2024

LE MOT DE LA FIN

Chez Captain Darwin, nous croyons sincèrement qu'un monde durable et une société heureuse sont possibles. Nous refusons d'ailleurs d'accepter la perte de biodiversité comme une fatalité.

Nous pourrions facilement être qualifiés de naïfs. Et pourtant, nous sommes très sérieux. Si sérieux même, que pour atteindre cet objectif, nous avons une stratégie très concrète.

Cette stratégie, c'est de nourrir la bienveillance de tous à l'égard de la Nature. À travers nos films, nos reportages, nos conférences, nos photographies, nos interventions médiatiques, nous expliquons la biodiversité du monde pour la rendre tous les jours un peu plus proche, un peu plus palpable.

À travers les sorties naturalistes sur le terrain, les visioconférences avec le bateau, les ateliers, les événements, nous connectons les jeunes, les responsables politiques, les entreprises et le grand public avec leur environnement et leur donnons les clefs de l'action de conservation.

Le développement de la « bienveillance naturelle » est au cœur de notre action associative. C'est le levier qui mène vers l'émergence d'une génération de citoyens acteurs de la protection de la biodiversité. C'est notre stratégie vers un monde durable et une société heureuse.

Pour atteindre cet objectif ambitieux et réalisable, nous construisons depuis deux ans une véritable famille Captain Darwin, faite de tous les soutiens au projet. Et sachez une chose : nous sommes ouverts à l'arrivée de nouveaux membres !

VICTOR RAULT
FONDATEUR

VICTOR@CAPTAINDARWIN.ORG
WHATSAPP +33 6 20 12 77 63

WWW.CAPTAINDARWIN.ORG